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Betreff: Anfrage der Stadträtin Dörte Jacobi (MitBürger & Die PARTEI) zur 

Versorgungslage mit Trainingszeiten und Auslastungsgraden der 
kommunalen Sportstätten 

  
 
Immer wieder beklagen sich Sportvereine unserer Stadt über einen Mangel an verfügbaren 

Sportstätten und verfügbaren Trainingszeiten-Slots. Die hohe Nachfrage nach Sportstätten 

ist grundsätzlich zu begrüßen und sollte durch die kommunale Sportpolitik bestmöglich 

unterstützt werden. Gleichzeitig sieht sich Halle mit einem akuten Flächen- und einem 

bedingten Ressourcenmangel konfrontiert. Vor diesem Hintergrund kommt es beispielsweise 

bei wahrgenommenen Fehlnutzungen und/oder wahrgenommener Untätigkeit im Bereich der 

Ertüchtigung vorhandener Sportstätten wiederholt zu Frustration und Spekulation. Daneben 

kann auch die regelmäßige kurzfristige Sperrung von Anlagen Frustration auslösen. 

 

Vor diesem Hintergrund frage ich die Stadtverwaltung: 

 

1. Wie schätzt die Stadtverwaltung die Versorgungslage bezüglich Trainingszeiten auf 

kommunalen Sportstätten ein? Gibt es einen regelmäßig ungedeckten Bedarf? Wenn 

ja, wie hoch ist der durchschnittliche Zusatzbedarf an Trainingsslots im Monat? Bitte 

wenn nötig nach Sportarten differenzieren. 

2. Gibt es nach Kenntnis der Stadtverwaltung signifikante Abweichungen zwischen den 

vergebenen und den tatsächlich genutzten Trainingszeiten? Wenn ja, wie groß sind 

diese Abweichungen und welche Maßnahmen ergreift die Stadtverwaltung dagegen? 

3. Wie stellt die Stadtverwaltung sicher, dass ungedeckte Bedarfe a) kurz- und b) 

mittelfristig gedeckt werden können? 
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4. Wie hoch war der tatsächliche Auslastungsgrad des Stadions Neustadt in den 

vergangenen drei Jahren? Gab es Abweichungen zum geplanten Auslastungsgrad? 

Wenn ja, warum? 

5. An wie vielen Tagen wurde die Sportanlage in der Nordstraße (Lettin) in den 

vergangenen drei Jahren für eine bestimmungsgemäße Nutzung gesperrt? Was war 

hierfür jeweils der Grund? Bitte wenn nötig nach verschiedenen Teilen der Anlagen 

differenzieren. 

6. Besteht nach Einschätzung der Verwaltung eine spezifische Anfälligkeit der 

Sportanlage Nordstraße (Lettin) für kurzfristige Sperrungen? Wenn ja, welche 

Maßnahmen ergreift die Stadtverwaltung zur Minderung dieser Anfälligkeit? 

7. Wie ist der Umsetzungsstand der Konzeption zur Weiterentwicklung des 

Sportkomplexes Brandberge? Welche Maßnahmen sollen in den nächsten Jahren 

prioritär umgesetzt werden? 

8. Für wann ist die Einführung der Software-Lösung zur digitalen Sportstättenverwaltung 

geplant? 

 

 

gez. Dörte Jacobi 

Stadträtin 

Fraktion MitBürger & Die PARTEI 
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